

Point.com

LA LETTRE DES PLUS BEAUX VILLAGES DE FRANCE®

P.2 A la Une (suite)

Congrès et ateliers techniques.

P.3 International

La Fédération des *Plus Beaux Villages de la Terre* en Alsace

P.4 Événements réseau

Tournoi de football vétérans
Trail des PBVF du 47

ÉDITO

Entre tradition et innovation

De la Normandie à la Provence en passant par l'Alsace... la vitalité de notre réseau s'est exprimée dans de nombreux villages ces dernières semaines. Qu'il s'agisse du vibrant hommage rendu aux territoires ruraux par le Président du Sénat, des échanges techniques sur le numérique ou sur l'articulation entre patrimoine et activité commerciale, ou encore de nos échanges avec des réseaux du monde entier, notre label démontre une nouvelle fois sa capacité à conjuguer tradition, innovation et rayonnement. La nouvelle application cartographique "Wemap", la mobilisation des élus autour des enjeux d'attractivité ou encore le succès d'événements sportifs et conviviaux illustrent la diversité de nos actions... et la force de notre collectif. Ce sont ces engagements partagés qui donnent du sens au label, le font vivre au quotidien et en renforcent la notoriété. Poursuivons sur cette voie avec conviction et fierté.

**Le Président,
Alain DI STEFANO**



Les Plus
Beaux Villages
de France®

À LA UNE

Congrès 2025

Gérard LARCHER rend hommage aux territoires ruraux à Lyons-la-Forêt



©Les Plus Beaux Villages de France

Invité d'honneur du dernier congrès de la mandature de notre réseau, le Président du Sénat, Gérard LARCHER, a rendu un vibrant hommage aux territoires ruraux - et aux Plus Beaux Villages de France ! - en présence de nombreuses personnalités.

C'est à l'issue des travaux de l'Assemblée Générale que le **Président Alain DI STEFANO** et **Thierry PLOUVIER, Maire de Lyons-la-Forêt et Vice-président du Conseil Départemental de l'Eure**, ont accueilli Gérard Larcher, qu'accompagnait **Charles GIUSTI, Préfet de l'Eure**. A leurs côtés, de nombreuses personnalités ont assuré un accueil républicain au Président du Sénat. Parmi eux : **Bruno DURIEUX, Ancien Ministre et Maire**

de Grignan (Drôme), labélisé parmi *Les Plus Beaux Villages de France*, **Nicole DURANTON, Kristina PLUCHET et Hervé MAUREY, Sénateurs de l'Eure**, ainsi que **Stéphane FOUASSIN, Sénateur de La Réunion**, Conseiller municipal de Salazie et **représentant du village d'Hell-Bourg**, labélisé parmi *Les Plus Beaux Villages de France*. Gérard LARCHER, normand d'origine et représentant des collectivités territoriales, a ainsi clôturé ce dernier



grand rendez-vous de la mandature du réseau et rendu un vibrant hommage aux élus locaux, aux territoires ruraux et à l'action des *Plus Beaux Villages de France* en citant Aristide Briand : "**La politique, c'est l'art de concilier le désirable avec le possible. Grâce à votre action et votre exigence, vous, Plus Beaux Villages de France, conciliez le désirable et le possible.**"

Ateliers techniques et projets numériques

Dans le cadre de ce congrès, organisé en partenariat avec l'agence d'attractivité de l'Eure "Eurêka", les élus participants ont également pu s'informer et échanger au cours de **deux ateliers techniques**. Le premier, consacré aux enseignes commerciales et à l'occupation du domaine public, était animé par Elena PERON et Julie FAUVEL du cabinet **GOPUB Conseil**

et illustré des expériences menées aux Baux-de-Provence (Plan Local de Publicité), à Eguisheim (Charte des Terrasses) ou encore à Monpezier (Règlement d'Utilisation du Domaine Public). Le **second atelier** fut quant à lui **dédié au numérique**, dans le prolongement des travaux menés via l'Appel à Manifestation d'Intérêt "Destinations Digitales", et animé par Emmanuel KARAS, du **cabinet Focus Marketing**, et Timothée LAIRET, de la **société Wemap**, (Wemap). Après avoir rappelé quelques quelques bonnes pratiques destinées à **renforcer l'impact du label sur les sites web et les réseaux sociaux** des villages (*voir ci-dessous*), l'atelier fut aussi l'occasion de présenter en détails la **nouvelle stratégie digitale du réseau** et le **lancement d'une application web cartographique** pour valoriser l'offre touristique des villages (*voir notre article ci-contre*).

Application Wemap : la carte interactive pour vos villages !



Les Plus Beaux Villages de France déploient leur offre de cartes interactives pour l'ensemble des villages avec leur partenaire Wemap. **L'objectif : améliorer l'information du visiteur sur place en valorisant l'offre touristique et les indications pratiques.**

La solution :

- ✓ Une carte interactive sans téléchargement, consultable via un simple lien ou un QR-code.
- ✓ Des données "fraîches" : points d'intérêt (POI) synchronisés avec les données issues de Datatourisme.
- ✓ La possibilité de créer des itinéraires de découverte.
- ✓ Un kit de communication à déployer dans le village.
- ✓ Un accès aux statistiques de la carte interactive.

L'offre :

- ✓ Offre "village" : 100€ TTC / an / village.
- ✓ Offre Wemap Pro "OT-PBVF" : 3 690€ TTT / an pour l'ensemble du territoire.

Rens. : Cécile VARILLON, Responsable Développement & partenariats
cecile.varillon@lesplusbeauxvillagesdefrance.org

Numérique et effet réseau...

Afficher le logo et créer des liens entre les sites webs des villages et celui du réseau des Plus Beaux Villages de France : un bon "coup de pouce" pour le **référencement** mutuel et la **notoriété** de tous ! À en croire les chiffres de notre dernière enquête (ci-contre), quelques efforts restent à faire... Alors, à vos liens !



des mairies

affichent le logo des PBVF sur leur site web



des sites web municipaux

renvoient vers la page d'accueil ou la page de présentation du village sur le site "PBVF"



des offices de tourisme

affichent le logo des PBVF sur leur site web



des sites web des OT / OTI

renvoient vers la page d'accueil ou la page de présentation du village sur le site "PBVF"

Commission des 27 et 28 juin à Vézelay.

La Commission Qualité et labélisation se rendra à Vézelay (Yonne) pour sa première session de travail 2025 avec, à son ordre du jour :



©Photo : Kazutoshi YOSHIMURA-LPBVF

- **L'examen de 2 villages candidats** : Chambon-sur-Voueize (23) et Mont-Dauphin (05).
- **Le réexamen de 14 villages classés** : Aiguèze (30), Autoire (46), Balazuc (07), Capdenac-le-Haut (46), Cardaillac (46), Carennac (46), Gargilès-Dampierre (36), Loubressac (46), Lussan (30), Mortemart (87), La Roque-sur-Cèze (30), Saint-Benoît-du-Sault (36), Saint-Cirq-Lapopie (46) et Vogüé (07).

MÉDIAS

L'expertise des villages sous l'oeil des caméras de France 5 et de TF1 !

Le 24 mai dernier, le célèbre magazine de voyage de France 5 "Echappées Belles" diffusait son numéro intitulé "Gers, de village en village".

Ce documentaire de 90 minutes (toujours disponible en replay sur la plateforme de France TV) fut l'occasion de consacrer un sujet sur la réexpertise du village de Sarrant par notre Responsable Qualité & labélisation, Pascal BERNARD, et d'évoquer les 6 villages labélisés du département. Prochainement, c'est le magazine Grands Reportages de TF1 qui devrait mettre à l'honneur le processus de sélection du réseau après un tournage dans le village candidat de Chambon-sur-Voueize ainsi qu'à Vézelay à l'occasion de la Commission Qualité et labélisation.

La Fédération internationale des Plus Beaux Villages de la Terre réunie en Alsace



Du 15 au 18 mai derniers, Le réseau des *Plus Beaux Villages de France* a accueilli en Alsace ses homologues de neuf réseaux étrangers pour les rencontres annuelles de la Fédération Internationale des *Plus Beaux Villages de la Terre*.

Du **15 au 18 mai** derniers, les délégations de neuf réseaux étrangers de "Plus Beaux Villages" se sont rendues en Alsace pour les traditionnelles **rencontres de la Fédération Internationale des Plus Beaux Villages de la Terre**, présidée depuis 2024 par **Alain DI STEFANO**, Président des *Plus Beaux Villages de France*. La **Wallonie**, l'**Italie**, le **Japon**, l'**Espagne**, la **Suisse**, le **Québec**, la **Bosnie-Herzégovine**, la **Chine** et l'**Allemagne** étaient donc représentés aux côtés de la France. Les travaux du Conseil d'Administration et de l'Assemblée Générale ont permis d'entériner le **retour de l'association des Plus Beaux Villages du Québec en tant que membre actif de la Fédération**. Les représentants allemands des réseaux de **Saxe** et de **Brandebourg** ont quant à eux confirmé leur **démarche en cours vers la constitution d'une organisation à l'échelle**

nationale. A l'issue des réunions institutionnelles, un **séminaire sur le thème «Développement et Tourisme Durable»** a offert l'occasion aux différents réseaux d'échanger expériences et bonnes pratiques. A partir de **Riquewihr**, centre névralgique des rencontres, les participants ont pu également découvrir **Hunawihl**, **Mittelbergheim**, **Bergheim** et **Eguisheim**, autres *Plus Beaux Villages de France* d'Alsace..



Attirer les porteurs de projets grâce à la plateforme "Comm'une opportunité"



Comm'une opportunité est une plateforme qui met en relation des petites communes et des porteurs de projets - commerçants, artisans, professionnels de santé...- désireux de s'installer en zone rurale. Depuis décembre 2024, elle propose une offre gratuite aux communes de moins de 2 000 habitants, incluant un accompagnement à la rédaction d'annonces et l'accès à un catalogue de profils qualifiés. Objectif : lutter contre la désertification des centres-bourgs en facilitant l'implantation de nouveaux services. Depuis sa création en 2019, plus de 700 mises en relation ont été réalisées.

Plus d'informations sur le site www.commune-opportunitite.fr et sur le site de la Banque des Territoires.

Séguret, vainqueur fair play du 26^{ème} tournoi de football vétérans des Plus Beaux Villages de France !



Les équipes et supporters originaires de 17 "Plus Beaux Villages de France" - soit plus de 500 personnes ! - étaient réunis à Séguret (Vaucluse) pour le traditionnel **Tournoi de football vétérans du week-end de l'Ascension**. Fair play, l'équipe de Séguret, vainqueur à domicile, a laissé son titre à l'équipe invitée classée 2^{ème} : sa voisine vaclusienne de Roussillon ! C'est à Semur-en-Brionnais (Saône-et-Loire) que les équipes se retrouveront l'année prochaine !

"Trail des Plus Beaux Villages du 47" : les maires du Lot-et-Garonne mouillent le maillot !



Les maires de Pujols-le-Haut, Monflanquin, Tournon-d'Agénais, Villeréal et Penne-d'Agénais ont franchi avec succès la ligne d'arrivée du trail en relais à travers les 5 Plus Beaux Villages de France du Lot-et-Garonne ! 54 équipes de 4 trailers se sont élancées au départ de Villeréal pour cette première édition du genre le 10 mai dernier. Rendez-vous est déjà pris pour un deuxième opus en 2026 !

HOMMAGE



Nous avons la tristesse de vous informer du décès, survenu le 26 avril dernier, de Daniel TRONCHE, Maire du village de Curemonte (Corrèze)

de 1983 à 1999 puis Conseiller municipal jusqu'en 2001. Trésorier des Plus Beaux Villages de France de 1988 à 2001 puis membre du Conseil d'Administration de 2001 à 2007, il était aussi l'époux de notre secrétaire Corinne TRONCHE. Nous lui adressons, ainsi qu'à leur fils Thibault, nos plus sincères condoléances.



Siège social et secrétariat :
Rue de la Barrière - 19500 COLLONGES-LA-ROUGE
Tél : +33 (0)5 55 840 850
Courriel : info@lesplusbeauxvillagesdefrance.org

www.lesplusbeauxvillagesdefrance.org

Directeur de publication : Alain DI STEFANO
Rédactrice en Chef : Anne GOUVERNEL
Impression : Porçu - Cournon-d'Auvergne (63)
N° ISSN : 1779-4617